

学校だより

平成24年
5月号 No.9



ふれあい

<子どもを思う>親心に寄り添う

学校長 渡辺正彦

以前、公立小学校の教員をしていた頃には、一週間に何件も保護者からの相談を受けておりました。その中で特に多かったのが、いじめ等、児童間のトラブルでした。大人の世界だって人間関係のトラブルが絶えないのであるから、成長過程の小学生の子ども達にトラブルが生じるのは極当たり前の事であり、子ども達はトラブルを経験しながら人として成長して行くのです。昔、私の子どもの頃は、このような話で事は済んでおりましたが、今は、少々異なります。それは、最近の子ども達の自己解決力の低下にあります。私の子どもの頃は、子ども同士のトラブルに親が介入すると子ども達は、逃げながら「子どもの喧嘩に親が出る」と皆で囃たてたものです。同時にその親の子どもは、「お前は直ぐに親に頼むから遊ばないよ」などと言われて、一時遊び仲間から疎外されたものです。仲間からの疎外が怖くて、子ども達は大抵のトラブルには耐えたり、自分で解決策を模索したものです。紙芝居屋が来た時にソース煎餅をおごるとか、大切にしていたベーゴマを譲とか。子どもなりの処世術をいつの間にか身に付けていたのです。今で言うソーシャルスキルなのでしょう。しかし、今の子ども達にも親にもそれを求める事はできません。今は、「子どもの喧嘩に親が出る」事はよくある事だからです。子ども達の自己解決力の低下は、豊かな社会の産物であり、それが親の過干渉に繋がったのかも知れません。今の子達にトラブルを糧に人として成長しろと望むのは勇気のいる事です。自己解決力の低下した子ども達に対しての周囲の適切な支援がない場合、子ども達は、確実に追い込まれ最悪の結果を生じる場合も予想されるからです。

今の子ども達の中にも昔の子ども達のように親や周囲に頼らず自らトラブルを解決する逞しい子どもはまれに存在します。保護者は、わが子の自己解決力の成長状況を常に把握して子ども個々に合致した指導・介入をしてほしいものです。

以前、アスペルガー障害の子ども保護者から我が子がいじめを受けているとの相談を受けました。巧妙な物隠を知的能力の高いその子は、誰がやっているのか見抜いていたのですが、コミュニケーションに課題のあるその子は、会話で相手と対等なやりとりはできません。毎晩の悔し涙、ストレス性の下痢が続く日々。親としても辛い日々が続きます。保護者の子どもへの指導は、「お母さんが先生に訴えてあげる」ではなく、「こんな事でへこたれるな、そんな相手に負けるな」でした。私は、この話を聞き胸の張り裂ける思いでした。今の親達の多くは、こんな状況の時、一刻も早く学校の先生に連絡して、相手の非を指導してもらうはずですが、でも、彼女がそれを躊躇したのは、人よりハンデのある我が子をより強く育てたい、「こんな事はお前が社会に出た時には雨あられと降り注いで来るんだよ。今からそんな事でくじけてどうするの。」という我が子へ強い愛情からなのです。彼女の指導が適切か否かは別にして、いじめに苦しむ我が子を眼前にしながらハンデのある我が子の将来を案じ、心を鬼にして指導しなければならない親の気持ちが痛い程伝わって来ました。教育の原点は、子どもに寄り添うのと同じ位、保護者（親）に寄り添う事だと65回目の誕生日を前に新たに実感しました。まもなく八十八夜、新緑が眩しい昨今です。



4月の行事から

4月4日（水）、27日（金）駄菓子屋フェスティバル

4月4日（水）と27日（金）11時より、駄菓子屋フェスティバルを行いました。たくさんの駄菓子に子供たちは大喜びでした。



4月9日（月）お花見交流会

4月9日（月）13時より、お花見交流会を開催しました。ひまわりのお花見のために神様が最高のお天気をプレゼントしてくださいました。満開の桜、満開のボケとレンギョ、雪やなぎそして初夏の陽気、爽やかな風、空いている公園、そして30人の参加者、ひまわりの二年目のスタートに相応しい素晴らしい一日となりました。



4月2日、16日、30日、エンジョイ体操

4月は3回、赤堀講師によるエンジョイ体操を行いました。4月に入り野外で行うことができるようになり、子供たちものびのびと体操していました。



4月25日テレビ朝日取材

本校に薪割り体験をされに来た妊婦さんをテレビ朝日が取材されに来ました。放送は、4月27日午後6時50分ごろスーパーJチャンネルで放送されました。



4月18日(水) イラストお絵かき教室

野本講師によるイラストお絵かき教室を行いました。



4月25日(水) 手芸教室

佐野講師による手芸教室を行いました。とても可愛い作品ができました。



4月28日(土) 改築工事

さつき小おやじの会の皆様のご協力により、鳥小屋の新設・移設、倉庫移動、階段新設、掲示板新設、棚作り、などを行いました。



4月度 農業活動

4月も農業ボランティアの方々を中心に畑を耕したり、畝を作って頂きました。



神奈川新聞による報道



4月8日(日)の記事



4月16日(月)の記事

5月行事予定表

※火木日曜は休校日ですが、火木曜は学習指導のみ実施します。
※各校、園、地域情報を前月20日までにお知らせください。

日	曜	本校関係	地域・他団体行事
1	火	学習指導日(浮田講師)	さつき小家庭訪問
2	水	農業作業日、火おこし、穴掘体験	さつき小家庭訪問
3	木	ゴールデンウィーク休校日(憲法記念日)	
4	金	ゴールデンウィーク休校日(みどりの日)	
5	土	ゴールデンウィーク休校日(こどもの日)	
6	日		
7	月	農業指導日、学校運営会議・ボランティア研修会10時～ エンジョイ体操(赤堀講師)	
8	火	学習指導日(浮田講師)	さつき小家庭訪問
9	水	バザー打ち合わせ10時、農業作業日 自転車・一輪車指導、鉄棒指導	
10	木	学習指導日(英語・ピアノ・算盤)秋山講師	のむぎ地域対象おさんぽ会
11	金	保護者相談日(午前)、ソーシャルスキル指導日	ミニプレイパーク、さつき小引き渡し訓練 商店会防犯パト
12	土	鳥小屋清掃日(午前)、養鶏指導・農業作業日	寺子屋さつき
13	日		
14	月	農業活動日、エンジョイ体操(赤堀講師)	さつきはまっ子科学で遊ぼう
15	火	学習指導日(浮田講師)	
16	水	農業作業日、火おこし、穴掘体験、鉄棒指導	
17	木	学習指導(英語・ピアノ・算盤)秋山講師	
18	金	ソーシャルスキル指導日	さつきはまっ子安全運転で行こう
19	土	農業作業日・養鶏指導、保護者相談日(午後)、フィギアクラブ	しらとり台自治会防犯パトロール
20	日	総会10時、校内清掃	
21	月	農業指導日、エンジョイ体操(赤堀講師)	
22	火	学習指導日(浮田講師)	さつき小PTA総会
23	水	農業作業日、園芸指導、自転車・一輪車指導	
24	木	学習指導(英語・ピアノ・算盤)秋山講師	のむぎ地域対象おさんぽ会、星さ学園田植え
25	金	保護者企画日10時、ひまわり駄菓子屋フェスティバル(26日まで) ソーシャルスキル指導日	ミニプレイパーク
26	土	自分で作る弁当の日、鳥小屋清掃日(午前)、農業作業日	さつき小・ナザレ幼土曜参観 しらとり台自治会恩田川清掃
27	日	臨時開校日(鉄道教室、横浜線撮影会午前中)	
28	月	農業作業日、テレビゲーム存分日	さつき小・ナザレ幼土曜参観代休
29	火	学習指導日(浮田講師)	さつきはまっ子折り紙教室 星さ学園大磯学習会
30	水	農業作業日、火おこし、穴掘体験、イラスト大会16時	
31	木	学習指導(英語・ピアノ・算盤)秋山講師	
今月の指導の重点 ・個にあったソーシャルスキル指導 ・個人の課題別指導 ・春の農業指導			・20日の総会は、在校生保護者を対象としております。 在校生保護者の皆様は、是非ご出席ください。 (内容:一年間の活動報告、本年度の活動計画)

※6/2(土)開校一周年記念祝賀会、ミニバザー、学校説明会